



毎日の生活につながる学び

第35号では、「家庭」の授業において、「6つの食品群」について学習したことをお伝えしました。その続きとして、内部小学校栄養教諭の市岡先生にお越しいただき、「バランスのよい献立を考えよう」という題材で、立花先生と二人で授業を行っていただきました。昼食に必要なエネルギー量や、それに適した容量のお弁当箱を知ることから授業が始まりました。その後はタブ



レットを活用し、仮想のお弁当箱に「献立カード」から、「主食カード」1枚と、「おかずカード」3枚を自由に選んで入れる作業をしました。その様子を見てみると、「主食」に関しては好きなものを選んで特に関心はありませんでしたが、おかずカードでは、3枚のうち「主菜」を2枚選ぶ生徒が多く、中には3枚とも「主菜」を選んでいる生徒もいました。そこで、前回学習した「6つの食品群」に分類して見つめ直してみると、栄養をバランスよく摂るためには、副菜（野菜。きのこ、いも、海藻等）を、多くする必要があることがわかりました。具体的には「主食：主菜：副菜」を「3：1：2」で組み合わせると良いことを学ぶことができました。

普段はご家族の方が作ってくださったお弁当やデリバリー給食を何気なく食べている生徒が多いと思いますが、今回の授業で、栄養バランスがいかに大切であるか気付くことができました。

また、3年生の理科では、金沢工業大学「SDGs 推進センター」が開発したアクションカードゲーム「X (クロス)」を使って、実際の社会で起こっている問題を解決する授業を行いました。班長が引いた「トレードオフカード」に書かれている問題を、班員が3枚ずつ配られた「リソースカード」から使えそうなものを選び、そのリソース（資源）を使った解決方法を説明するといった内容でした。「アクセスを充実させるために道路整備をしたら、騒音問題が起き始めた」のように、実際の社会で起こり得る問題に、生徒たちは積極的にアイデアを出し、それを仲間に伝えていました。実現させることが可能な意見も多く出されていて、感心しました。



本校生徒の活躍

3学期に入ってから本校の生徒たちは、様々な場面で活躍してくれています。今回は文化面での主な活躍を、以下に紹介します。素晴らしい作品や演奏ばかりでしたが、コロナウイルス感染症の影響で、観覧や鑑賞が限定されており、多くの方にご覧いただけないことが残念です。

◇第56回三泗小・中学校書写展覧会

令和4年1月15日（土）～18日（火）：四日市市文化会館 第1展示室

神田 朱梨 坂井 莉子 庄山 紗耶 小林 瑞矢 森 美玲（2年）

館 和香菜 早川 梨花 南出 清香 種瀬 心愛 下山 宗克 原田 莉帆（1年）

◇第58回 三泗小・中学校美術展覧会（第26回三泗中学校美術部作品展 同時開催）

令和4年1月21日（金）～1月27日（木）：四日市市文化会館 第1展示室・第3展示室

【平面作品】 萱村 心菜 神田 朱梨 蛭波 聖也 宮崎 有華 太田 成美 草深 虎太郎

廣津 百華 堀川 翔大 伊藤 愛美 峯岸 鳴海 （2年）

浅野 史問 宇佐美 壬絆 越智 悠貴 三輪 真愛 伊藤 美空 植田 紗也

行方 文哉 稗田 彩乃 堀川 佳楠 尾上 拓也 勝本 涼生 栗本 由緒 （3年）

【立体作品】 今村 主莉 二村 優羽 杉本 莉桜 石田 航士 乾 那優嶺 木下 蓮

前唄 來実 向井 光世 （3年）

【美術部作品】 小林 心絵 藤田 結衣 三輪 真愛 竹内 瑠菜 荒木 杏彌 乾 那優嶺

米川 昊杏（3年） モンタルボ リョウスケ 山本 悠晴

石田 智也 前唄 大輝（2年） 妹尾 蒼空（1年）



◇第42回三重県小中学校書初め展

令和4年1月29日（金）～2月28日（月）：三重県教育文化会館

・三重県知事賞 栗本 由緒（3年） ・三重県教育委員会教育長賞 望月 勇樹（2年）

・三重県教職員組合賞 鈴木 那央（2年）

◇第34回中部日本個人・重奏コンテスト【中学校重奏の部】

令和4年2月6日（日）：三重県総合文化センター（※音源審査）

・木管7重奏 金賞 県代表 （※3月26日に富山県魚津市で開催される本大会に出場）

◇全国国土緑化運動・育樹運動ポスター原画コンクール

・入選、国土緑化推進機構 理事長賞 小林 心絵（3年） ※県で特選、三重県知事賞

◇四日市市「人権啓発ポスター」

・入選 米川 昊杏（3年）

◇四日市市交通安全作品展（ポスター）

・銀賞 前唄 大輝（2年）